

## Departamento de Historia de las Relaciones Internacionales

### **Coordinadores:**

Anibal José Maffeo

María Eugenia Cruset

### **Miembros:**

César Arrondo

Jorge Patricio Ciliberti

### **Presentación**

Nos volvemos a encontrar en esta edición 2009 del Anuario en Relaciones Internacionales. Como es habitual, el Departamento de Historia de las Relaciones Internacionales ha trabajado en las distintas áreas de su competencia, incluyendo las secciones documental, artículos y cronología.

Nos complacemos hoy, de sumar a los integrantes del Departamento al profesor César Arrondo, quien comienza sus aportes, como se detallará en la sección pertinente.

### **Sección Documental**

Siendo una de las tareas del Departamento el recuperar documentos de relevancia para el estudio de las Relaciones Internacionales, en esta ocasión, se incluyen tres documentos de alta importancia.

El primero de ellos, es la "Declaración de los derechos del hombre y del ciudadano". La Revolución Francesa trajo aparejado el dictado de esta declaración, que significó un avance importantísimo en el reconocimiento explícito de los derechos fundamentales de los hombres. Serviría de base para otros documentos del mismo tenor en el campo de los derechos humanos.

El siguiente, es el Tratado Antártico, suscripto en el año 1959, y del cual es parte la República Argentina. Tratado de vital importancia para los intereses argentinos en el territorio antártico, congeló los reclamos territoriales en dicha zona, evitando que surgieran nuevas reclamaciones.

Más allá de este tratado, la presencia argentina en la Antártida, sustentada por hechos materiales de ocupación, y acciones desarrolladas a lo largo de más de cien años, son prueba indiscutible de los derechos soberanos de nuestro país en el continente blanco.

Finalmente, completa la sección documental el Tratado del Atlántico Norte. Por este tratado se signó una alianza de orden militar para contrarrestar la influencia soviética, creando la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), que a lo largo de los años ha sumado distintas adhesiones, incluyendo repúblicas que formaban antiguamente parte de la Unión de las Repúblicas Socialistas Soviéticas.

### **Sección Artículos**

En esta edición, comienza con sus colaboraciones el profesor César Arrondo, con su artículo "El Estatuto de Gernika y la Autonomía Vasca".

El profesor de historia César Arrondo, es un estudioso de los nacionalismos, y siguiendo sus raíces vascas, desarrolla su actividad fundamentalmente en el nacionalismo vasco.

En esta ocasión, analiza detalladamente la aprobación del Estatuto de Gernika, y su implementación a lo largo de los años.

### **Sección Cronología**

Como siempre, la tradicional sección cronológica del anuario, que detalla brevemente una relación de los hechos más importantes en el campo del estudio de las relaciones internacionales a lo largo de los años.

**Anibal José Maffeo**

**Coordinador**

**Departamento de Historia de las Relaciones Internacionales**